



Factores que desfavorecen la inclusión familiar en el tratamiento de pacientes con diabetes

MARICELA CRUZ DEL ANGEL¹

¹ Facultad de Trabajo Social de la Universidad Veracruzana, Poza Rica. maricruz@uv.mx

Palabras Clave: desfavorecer, familia, diabetes, tratamiento, paciente.

El reciente y latente aumento del número de personas con padecimientos crónico degenerativos tales como: diabetes mellitus tipo II, en todo el mundo, constituye una de las mayores problemática de salud y por ende malestares en las historia del ser humano, siendo una de las principales causas de muerte por esta enfermedad, resultando primordial el papel de la familia como su principal apoyo de la persona diabetica, para su tratamiento y seguimiento continuo ante esta adversidad, ya que la complejidad es el control diario del paciente, centrándose por consiguiente en su bienestar y salud para optimizar su calidad de vida, la falta de conocimiento y las habiliaddes que la familia pueda desarrollar con su paciente con esta enfermedad crónica degenerativa puede ser una experiencia de aprendizaje permanente por lo que su acompañamiento no abarca solamente las consultas médicas de manera periódica, sino también su activación física, cambios de hábitos alimenticios y la comprensión del mismo paciente, que este proceso conlleva. Estos hechos dejan claro la importancia de descubrir qué aspectos inciden en las familias para la inclusión en el manejo y destrezas relativas para la adquisición de dichos cambios que se vayan presentando en la enfermedad de diabetes, así como, las dificultades para el desarrollo de habilidades para la inserción familiar con pacientes de este tipo. Por lo tanto, en este documento se presenta el proceso de investigación de tipo cuantitativo, que integra el objeto de estudio, teoría, interpretación de datos y conclusiones, con la finalidad de establecer con precisión los factores que desfavorecen la inclusión familiar en el tratamiento de pacientes con diabetes de programa de mutua ayuda de la comunidad la concepción perteneciente al municipio de Tihuatlán, Veracruz.